4 TESTIMONIOS 12 DE JUNIO DE 2011, NÚMERO 96 Noticias Manmin



Tres generaciones de la familia se reúnen después del Servicio dominical matutino (De derecha a izquierda: Anciano electo Heeseok Seo, Hno. Jeongho Seo (su padre, quien fue sanado de las secuelas de un derrame cerebral), Diaconisa Bokhee Ryu (su madre, quien fue sanada de artritis y gastritis), Diaconisa Geumsoon Lee (su esposa) y Hnos. Kiwon y Bowon Seo (sus hijos).

Cada día, con el transcurso del tiempo, anhelaba el Reino celestial cada vez ahí de vidas eternas llenas de gozo y más. No obstante, tenía un problema que debía ser resuelto: mis padres no habían sido evangelizados aún. Ellos se habían esforzado mucho por educarnos y yo deseaba bastante evangelizarlos porque

quería que ellos entren al Cielo y disfruten felicidad. ¡Ese era mi mayor deseo!

Oré fervientemente por su salvación. Mi esposa les servía bien, como a sus propios padres, y a menudo los visitábamos. Mi padre era un poco obstinado, y dijo:

### "Espero el Día del Señor en el que llevo a mis padres a la iglesia"

Anciano electo Heeseok Seo (Zona 3-28, Misión de Hombres 2-4)

"¡Ocúpate de tu propia vida cristiana y déjanos en paz!"

Servimos a mi madre, que era menos obstinada, con todo nuestro corazón y mente a fin de guiarla a la iglesia, hasta que finalmente empezó a asistir en el año 2005. Ella vive en Seongnam, Gyeonggi Do, que está muy distante de la iglesia, pero con un corazón grato la recogíamos cada semana para ayudarla a asistir a la iglesia. Por medio de la oración del Dr. Jaerock Lee, ella fue completamente sanada de artritis y gastritis. Después de esto, jamás se ha quejado diciendo que la iglesia está muy lejos, sino que ha asistido con alegría. Aun así, yo siempre pensaba en mi padre. Decidí convertirme en sus manos y pies; lo llevaba a cualquier lugar que él deseaba, ya sea por negocios o cualquier otra razón. Aunque yo mismo estaba muy ocupado administrando una empresa comercial que diseña, fabrica y distribuye maquetas de trenes, me sentía

feliz de estar con mi padre.

Mientras tanto, en septiembre de 2009, tuve un sueño en el que recibía una llamada de parte de un amigo indicándome que mi padre había muerto. Acudí hasta su casa apresuradamente. Cuando lo vi, tenía su rostro pálido y negro. Pensé entonces: "Él no ha aceptado al Señor. ¡Esto no puede haber pasado!" Así que imploré a Dios mientras sostenía a mi padre ya muerto y dije: "Padre Dios, por favor permite que vaya al Cielo aceptando al Señor como su Salvador". De pronto su rostro comenzó a tomar color otra vez. ¡Esto fue un sueño!

Después de este sueño lo visité y le hablé al respecto. Mi padre no ignoró más el anhelo de su hijo por evangelizarlo. Ahora espero cada domingo en la mañana porque puedo llevarlos a ambos, mi padre y mi madre, a la iglesia. Doy todas las gracias y gloria a Dios quien nos ha otorgado esta gran bendición.

### "Mi vida cambiada trae felicidad a toda la familia"

Hno. Soobin Ryu (3er nivel en la Secundaria Técnica de Seúl)

"¡Vaya, fue solo un sueño! Señor, lo lamento. ¡Por favor, perdóname!" El 10 de marzo tuve un sueño muy serio y vívido, en el que una luz con colores de arcoíris aparecía en el cielo y de pronto la gente subía mirando hacia arriba, con sus manos levantadas y dando voces de júbilo. Mis padres también estaban ahí.

Yo llamaba a mi madre con voz muy fuerte, pero aun así, ella solamente miraba al cielo con una sonrisa en su rostro. Empecé a orar y cuando abrí mis ojos me vi en el santuario. Podía verme a mí mismo en este mundo después de la Segunda Venida del Señor en el aire. Observé mucha gente, algunos oraban, otros gemían y otros parecían haberlo dejado todo. Entre ellos estaba uno de mis amigos que asiste a otra iglesia; se veía que no entendía por qué había sido dejado en este mundo. En ese momento yo arrepentimiento con lágrimas. estaba resignándome a recibir la salvación El día después de mi sueño asist vergonzosa (poco honrosa) al no permitir que me pusieran la marca, el número de la bestia, el seiscientos sesenta y seis, y en mi sueño iba a morir como mártir.

Una vez que desperté mis ojos se llenaron de lágrimas. Había vivido una vida cristiana con la que no podía recibir

salvación, así que me arrodillé ante Dios y ofrecí una oración de arrepentimiento

Yo solía asistir a la iglesia, pero no era un cristiano verdadero, pues era adicto a los juegos en línea. Tan pronto como regresaba a casa después de la escuela, jugaba y lo hacía durante el resto del día, excepto a la hora de comer. ¡Incluso jugaba apenas me levantaba de la cama! Lo hacía durante seis o siete horas en días de escuela y por doce o trece horas en

También me gustaba ver pornografía. No lo disfrutaba tanto como los juegos, pero estaba absolutamente mal delante de Dios. Me sentí muy mal ante Él y pensé que no podría recibir la salvación con ese comportamiento. Cambié por completo luego de mi oración de completo

Reunión de Oración de Daniel y en los días posteriores borré todos los juegos y pornografía de mi computador. En lugar de eso grabé archivos con cánticos de alabanza y los sermones de acceso fácil

También empecé a asistir a la Mini

reunión de Sanidad Divina con el Dr. Lee después del servicio dominical vespertino. Su amor tocó mi corazón y me motivó el hecho de verlo animar a los estudiantes a no mancharse con los placeres de este mundo donde el pecado y la maldad se han proliferado y a no cometer

pecados. Además él se esfuerza mucho por ayudarnos, no solo de maneras espirituales sino también financieras, ofreciendo becas a muchos estudiantes.

Después de esto llegué a anhelar todo tipo de servicios; mi vida cambió por completo v pensé "¿Cómo puedo vivir sin

televisión y computador?", pero he saboreado del gozo eterno que no se puede comparar con estas

> Mi actitud hacia mis padres también cambió y ellos se alegran al ver mi

cambio. El estudio llegó a emocionarme y he logrado hablar con mis amistades

Doy gracias al Señor quien me ha esperado con paciencia y me da la gracia cristiana



Después de comprender el amor del Señor, el Hno. Soobin Ryu (izquierda) fue transformado. Aquí está con su padre, el Hno. Yoonjong Ryu (derecha) y su madre, la Diaconisa mayor Guemhwa Lee (centro).



Tel: 82-2-824-7107 Fax: 82-2-813-7107 www.manmintv.org e-mail: info@manmintv.org



Tel: 82-2-818-7039 Fax: 82-2-830-5239 www.wcdn.org e-mail: wcdnkorea@gmail.com

### Noticias Manmin

Publicado por la Iglesia Central Manmin

#235-3, Guro-3dong, Guro-gu, Seúl, 152-848 Corea del Sur Tel: 82-2-818-7041, 47 Fax: 82-2-818-7048 http://www.manmin.org/spanish e-mail: manminministry@hotmail.com Publicador: Jaerock Lee Editor: Geumsun Vin

# Noticias Manmin

## "¡La Iglesia está llena de deseo por Dios!"

El presidente de In Victory, líder del grupo de medios de comunicación de los países de habla rusa, visitó la Iglesia Central Manmin



El Sr. Sergey Velbovets, Fundador y Presidente del grupo de medios de comunicación In Victory y Sergey Sergienko, Editor en Jefe de la revista In Victory, visitando la Iglesia Central Manmin. Ellos prometieron difundir las noticias de la iglesia llenas de gracia a todas las personas del mundo. Foto 1: El Sr. Sergey Velbovets presentando una placa de reconocimiento al Dr. Lee en el Servicio Dominical Matutino. Foto 2: Entrevista con el Dr. Jaerock Lee. Foto 3: Vigilia Entera del viernes. Foto 4: Celebración de comunión de Pascua. Foto 5: Entrevista con el Anciano Boaz Lee, Presidente de Manmin TV. Foto 6: Durante su visita a Chuncheon, lugar donde los miembros de la iglesia fueron protegidos del brote de fiebre aftosa.

El Sr. Sergey Velbovets, fundador de la Agencia de Noticias In Victory (www.invictory.org) y la revista In Victory, uno de los sitios cristianos en línea más grandes del mundo, el cual sirve a las personas de habla rusa en el mundo entero, junto con Sergey Sergienko, Editor en Jefe, hicieron una visita a la Iglesia Central Manmin del 22 al 28 de abril.

Ellos indicaron que fueron a la iglesia para responder preguntas que surgieron de los lectores de la revista acerca de Manmin y citaron que la Iglesia Central Manmin ha llegado a ser ampliamente conocida en todo el mundo por medio de los artículos del sitio Web y la revista de la Agencia de Noticias de In Victory. Añadieron que los lectores se preguntan qué es lo que deben hacer para recibir la oración con el pañuelo (Hechos 19:11-12), cómo pueden hacer para visitar la Iglesia Central Manmin y otras preguntas similares. Como resultado a estas preguntas y el interés de los lectores, ellos visitaron la iglesia y vieron de cerca el ministerio de Manmin.

El 22 de abril tuvieron una entrevista con el Pastor Principal Dr. Jaerock Lee y le hicieron conocer los testimonios de los lectores que han sido enviados a la revista desde que sus sermones y libros fueron presentados. También conversaron acerca de la importancia del ministerio de los medios de comunicación.

El 24 de abril, durante el servicio dominical matutino, el Sr. Sergey Velbovets entregó una placa de reconocimiento al Dr. Lee, la que celebra su asignación entre los '10 líderes cristianos con mayor influencia del 2010'. También asistieron al servicio dominical vespertino, vigilia entera del viernes, Celebración de Pascua, mini reunión de sanidad divina y a la reunión de oración de Daniel. Además entrevistaron a muchos de los creyentes y siervos del Señor incluyendo a los miembros de la Iglesia Manmin de Chuncheon, quienes han sido protegidos del brote de fiebre aftosa en el ganado gracias a la oración del Dr. Lee. Entrevistaron a miembros que residen en el Centro de Bienestar Social Manmin, miembros de la Misión Amor del Señor (grupo para los refugiados de Corea del Norte) y de la Orquesta Nissi.

El 23 de abril uno de los reporteros de Noticias Manmin los entrevistó en una de las salas de recepción:

♦ ¿Cómo se sienten luego de ver la presentación de la Celebración de Pascua 2011?

Sergey Velbovets: me sentí como si estaba dentro de la escena del ministerio de Jesús. Mientras veía la actuación que mostraba al mismo tiempo tanto la realidad del mundo físico como del mundo espiritual, mi deseo por buscar del Señor se volvió más fuerte por medio de la danza santa de los ángeles.

fantástico que hasta se podría presentar en Broadway! Creo que sería espectacular poder producirlo en 3D y hacer que esté disponible para que muchas personas lo

Comentarios relacionados con su entrevista al Dr. Lee

Sergey Velbovets: a pesar de que las respuestas del Dr. Lee sonaban muy sencillas y fáciles, hubo ciertas implicaciones de significado muy profundo y extremo. Yo creo que él ha estado desempeñando el rol del mensajero que transmite el corazón de Dios a la gente.

Sergey Sergienko: me he entrevistado con muchos pastores, pero parece que la mayoría de ellos están más interesados en lo que ellos quieren que en lo que Dios quiere. Sin embargo, el Dr. Lee ha obedecido solo de acuerdo a la Palabra de Dios y creo yo que esa es la razón por la que él ha manifestado milagros durante su

Ministerio de publicaciones y teledifusión de Manmin

Sergery Velbovets: estoy muy agradecido con la Iglesia Central Manmin la cual siempre ha producido los mejores frutos. Una gran cantidad de personas desea ver personalmente a los creyentes de esta iglesia llena de gracia. Deseo que los programas y libros de la Iglesia Central Manmin se difundan por todo el mundo en muchos

Sergey Sergienko: ¡Él está en lo cierto! Por favor permitan que las personas de todo el mundo conozcan acerca del ministerio de Manmin y las vidas cristianas que llevan los creyentes en todo el mundo. En los países occidentales el fervor por Dios se ha apagado. Por el contrario, en este lugar el

deseo por Dios en realidad puede verse y sentirse. El diario vivir de los miembros nos pareció muy especial. Quiero extender mi agradecimiento a cada uno de ustedes quienes están llevando vidas bendecidas.

Sergey Velbovets: muchas iglesias hablan acerca de temas como la prosperidad, las bendiciones y las redes sociales, pero la historia es totalmente diferente en la Iglesia Central Manmin. La palabra 'santificación' ayuda a la iglesia a seguir desempeñando un rol activo y efectivo como tal.

♦ ¿Cuál es la razón por la que tuvieron entrevistas con muchos de los creyentes?

Sergey Velbovets: ¡ la Iglesia Central Manmin es una iglesia viva! Puesto que la Palabra de Dios mpregna la vida de los miembros de la iglesia, esta es 'viva y eficaz', lo cual tiene una influencia positiva en las personas alrededor del mundo. Muchas personas testifican que han recibido bendiciones y gracia mientras leen los artículos de la Iglesia Central Manmin en el sitio Web de la Agencia de Noticias y revista de In Victory.

# Pedid, buscad y llamad!

"Pedid, y se os dará; buscad, y hallaréis; llamad, y se os abrirá" (Mateo 7:7).

Tal como lo prometió Jesús en Juan 15:16: "...para que todo lo que pidiereis al Padre en mi nombre, él os lo dé", Dios quiere dar a Sus hijos amados todo lo que ellos pidan en el nombre de Jesucristo. Al comienzo de Su ministerio público, Jesús predicó una serie de mensajes famosos conocidos actualmente como 'El sermón del monte'. Él dijo a la audiencia que 'pida', 'busque' y 'llame'. En Mateo 7:8 Él prometió que podemos recibir respuestas por parte del Dios de justicia al decir: "Porque todo aquel que pide, recibe; y el que busca, halla; y al que llama, se le abrirá". Entonces, ¿para qué tenemos que pedir, buscar y llamar?

#### 1. Pedid, v se os dará...

Este pasaje en Mateo 7:7 expresa el corazón de Dios quien quiere que Sus hijos lleven vidas bendecidas en Él. De estos cuatro aspectos, esta edición de Noticias Manmin profundiza aquello que tenemos que pedir.

Primeramente tenemos que pedir ver el rostro de Dios y recibir Su fortaleza. Dios nos manda en Salmos 105:4 lo siguiente: "Buscad a Jehová y su poder; buscad siempre su rostro". Debemos pedir la fortaleza y gracia de lo alto para vencer al mundo y vivir de acuerdo a la Palabra de Dios. Para recibir Su fortaleza necesitamos poseer fe espiritual, la cual es digna de recibir las respuestas de Dios. Esa fe espiritual es una fe otorgada de lo alto, de parte de Dios. Hablando de manera concisa, el pedir la fortaleza de Dios significa pedir para recibir la fe otorgada

Luego debemos pedir ver el rostro de Dios. Esto indica que debemos intentar comprender quién es Dios y escuchar Su voz. Tal como está escrito en Juan 1:1 "... y el Verbo era Dios", es buscar el rostro de Dios para aprender y percatarse de la Palabra de Dios escrita en la Biblia.

En segundo lugar debemos pedir por el cumplimiento del reino y la justicia de Dios (Mateo 6:33). El reino de Dios se puede cumplir cuando nosotros oramos para que todas las personas alcancen la salvación y se conviertan en hijos de Dios, por esta razón debemos pedir por la evangelización del mundo para cumplir con Su reino. Luego podemos cumplir con Mateo 6:33. Pero lo que sea que pidamos Su justicia cuando escuchamos Su Palabra debe ser para la gloria de Dios. Si pedimos en la Luz de acuerdo a la Palabra. En egoístas, Dios no nos responderá, y esto se que no hagamos, que guardemos y se lo transmitió en vivo vía Internet.

Ministerio del Dr. Jaerock Lee

e-mail: misionmanmin@hotmail.com

Por Canal 17 en El Salvador. / Por GCN en EE.UU.

EN LATINOAMÉRICA(PERÚ) (CENTRO DE MISIÓN MANMIN)

Por JBN TV en Honduras. /

TEL: 511-266-0904



Pastor Principal Dr. Jaerock Lee

otras palabras, debemos pedir por la santificación y pedir que nos asemejemos a la santidad de Dios para cumplir con Su justicia. Cuando cumplimos con Su justicia y nuestra alma prospera, todas las cosas nos saldrán bien y disfrutaremos de buena salud (3 Juan 1:2).

En tercer lugar debemos pedir

convertirnos en obreros de Dios y por el cumplimiento de nuestras responsabilidades dadas por Dios. En calidad de hijos de Dios debemos convertirnos en Sus obreros. Aquellas personas que han recibido su responsabilidad dada por Dios deben pedir para poder llevarlas a cabo y cumplir con ellas de manera exito sa. Cuando nosotros realizamos bien nuestras responsabilidades dadas por Dios, se nos asignan responsabilidades aún mayores y también se nos dará mayores recompensas. Las recompensas en el Cielo son dignas de gloria y honor que no se compara con nada en este mundo. Todos los creyentes deben convertirse en preciosos obreros de Dios y también cumplir con sus responsabilidades

En cuarto lugar debemos pedir por nuestro pan diario. Cuando nosotros pedimos por nuestro pan diario, es decir, nuestra ropa, vivienda, alimento, trabajo, negocio, buena salud y así sucesivamente, Dios nos provee todas las cosas que le hemos pedido tal como nos prometió en debe a que nuestras oraciones que surgen por nuestra codicia no tienen relación alguna con la obra de Dios.

¡La razón por la que Jesús nos dice

#### 2. Buscad, y hallaréis...

buscad' es porque hemos perdido algo! ¿Qué es lo que hemos perdido y cómo podemos encontrarlo? Adán, el primer hombre, fue creado a imagen de Dios y se convirtió en un ser viviente cuando Dios sopló aliento de vida en su nariz. Después de transcurrido un largo tiempo, Adán, quien era hecho solo de espíritu, alma y cuerpo, desobedeció la orden de Dios y pecó. En consecuencia su espíritu fue confinado a muerte. Él y todos sus descendientes perdieron la 'imagen de Dios' y llegaron a ser nada más que bestias conformadas por alma y cuerpo. Para recuperar la imagen perdida de Dios se requiere que nuestro espíritu que ha estado muerto reviva y que nosotros seamos transformados a hombres de espíritu dignos de comunicarnos con Dios quien es espíritu. Después de nacer de nuevo del Espíritu, debemos guardar los mandamientos de Dios y cumplir con nuestra responsabilidad como hombres con temor reverente de Dios de modo que podamos recuperar la imagen de Dios (Eclesiastés 12:13). Cuando aceptamos a Jesucristo como nuestro Salvador, tal como se promete en la Biblia, el Espíritu Santo viene a nuestro corazón, revive nuestro espíritu muerto y nos lleva a la

Si nosotros escuchamos diligentemente la Palabra de Dios, la entendemos y hacemos de ella nuestro alimento espiritual de acuerdo a la guía del Espíritu Santo, y si además oramos por la fortaleza para practicar la Palabra, podemos ser transformados en hombres de espíritu y espíritu completo; este es el proceso donde podemos recuperar la imagen perdida de Dios.

#### 3. Llamad, y se os abrirá..

Jesús nos prometió lo siguiente: "Llamad, y se os abrirá". ¿Qué tipo de puerta es la que debemos llamar y cómo podemos hacerlo? La puerta que debemos golpear es la del corazón de Dios; llamarla no es más que guardar y practicar la Palabra de Dios, es decir, obedecer todo

que desechemos. Como está escrito en Apocalipsis 3:20: "He aquí, yo estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y abre la puerta, entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo", el Señor llama a la puerta de nuestro corazón y entra si lo aceptamos. ¡Hoy es el tiempo que debemos llamar a la puerta del corazón de Dios al guardar Sus mandamientos! En 3 Juan 1:4 se anuncia: "No tengo yo mayor gozo que este, el oír que mis hijos andan en la verdad". Dios se deleita en gran manera al vernos guardar y practicar Su Palabra. Por tanto, debemos llamar diligentemente a la puerta del corazón de Dios mediante el arrepentimiento de nuestros pecados, pidiendo Su gracia con un corazón humilde y practicando por completo Su Palabra que hemos guardado

#### Noticias Breves

12 DE JUNIO DE 2011, NÚMERO 96 Noticias Manmin

Segundo seminario del Seminario **Internacional Manmin realizado** en Ida, Japón



Los días 20 y 21 de abril, en la Iglesia Manmin de Ida, se llevó a cabo el segundo seminario organizado por el Seminario Internacional Manmin (MIS por sus siglas en inglés) con la Rev. Dra. Esther Chung, Presidente del MIS. El primer día la conferencista predicó varios mensajes con temas como '¿Es posible que el hombre se santifique?', '¿Por qué Satanás acusa al hombre de sus pecados?', 'Los niveles de la fe' y 'Espíritu, Alma y Cuerpo'. Al día siguiente presentó a la audiencia un hito para la santificación aclarando los varios tipos de corazones humanos, entre ellos el del Rey David y otros personajes similares. A este seminario asistieron muchos pastores y obreros de Nagova y salimos de las tinieblas y caminamos algo para satisfacer nuestros deseos lo que la Biblia nos dice que hagamos, Matsumoto, Okayama y Tokio; también

#### Usted puede oir y mirar el Mensaje del Dr. Jaerock Lee.

#### Por el CANAL ENLACE en América Latina entera.

Puede mirar "El Mensaje del Dr. Jaerock Lee" por Enlace en su casa.

Domingo 6:30 am: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Panamá Domingo 7:30 am: Cuba, Perú, Ecuador, Jamaica, Colombia, México Domingo 8:30 am: Dominica, Chile, Bolivia, Venezuela, Brasil

Domingo 9:30 am: Paraguay, Argentina Domingo 10:30 am: Uruguay, Brasil

Lunes 4:00 am: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Panamá Lunes 5:00 am: Cuba, Perú, Ecuador, Jamaica, Colombia, México Lunes 6:00 am: Dominica, Chile, Bolivia, Venezuela, Brasil

Lunes 7:00 am: Paraguay, Argentina Lunes 8:00 am: Uruguay, Brasil

Usted puede participar en las vigilias de los viernes y los servicios dominicales de la mañana en español por Internet: www.manmin.org/spanish Para Más información; Centro de Misiones Manmin en Latinoamérica(Perú) / (511)266-0904, misionmanmin@hotmail.com

# El cristianismo llegó a ser la religión estatal del Imperio Romano,

### El Edicto de Milán y el Credo de Nicea

Después de la resurrección y ascensión del Señor, el cristianismo se difundió rápidamente en toda Judea y Samaria e incluso en Asia y Europa. Las iglesias experimentaron gran avivamiento, aun así, muchas de ellas fueron destruidas por causa de la grave persecución provocada por los emperadores del Imperio Romano. Ellos despojaron a los cristianos de sus Biblias, les privaron de su estatus y derechos, los encarcelaron e incluso mataron a muchos de ellos hasta inicios del cuarto siglo.

#### <Historia de la persecución de los cristianos en el Imperio Romano>

Nombre de los emperadores	Período de reinado
1. Nerón	37-68
2. Domitian	89-96
3. Trajano	98-117
4. Adriano	117-138
5. Marco Aurelio	161-180
6. Septimio Severo	193-211
7. Maximiano	235-238
8. Decio	249-251
9. Valeriana	253-260
10.Diocleciano	284-305

Constantino el Grande fue el primer emperador que se convirtió al cristianismo. Al emitir el Edicto de Milán en el año 313 causó el fin de la persecución de los cristianos. Él convocó concilios de Nicea a fin de lograr un consenso en la iglesia y se convirtió en el soberano absoluto en los Imperios Romanos del Este y Oeste por medio de varias campañas. Él tuvo la experiencia espiritual de un encuentro con el Señor. por eso protegía y animaba con entusiasmo a los cristianos.

del fin de la persecución de cristianos en el Imperio

La persecución de los cristianos en el Imperio Romano inició en a los cristianos. Por medio el primer siglo y continuó por un período de más de tres siglos hasta la época de Diocleciano (ver tabla a la izquierda). El territorio del Imperio Romano era tan vasto que un solo emperador no podía gobernarlo todo, por lo que se lo dividió a lo largo del eje esteoeste y fue gobernado por dos emperadores. Diocleciano dividió el imperio una vez más y designó a dos césares (emperadores menores) para gobernar las subdivisiones del este y oeste; cada uno de ellos sería subordinado de su augusto (emperador superior). A este las iglesias y ministerios y abolió sistema se lo denomina 'tetrarquía'.

Tras la muerte del Emperador Diocleciano se levantaron disturbios políticos y se desató la lucha por el poder entre los emperadores. Sin embargo, al final, en el año 312, Constantino venció a las fuerzas rebeldes de Majencio y llegó a ser el único emperador en el Imperio Romano del oeste. Él creyó que le debía su éxito a Jesucristo (Refiérase a la edición No. 94 de Noticias Manmin, página 3: 'Historia del cristianismo impregnada en el anfiteatro elíptico del Coliseo Romano').

En el año 313 se reunió en Mediolanum (lo que hoy es Milán) con Licinio, emperador absoluto del Imperio Romano del este, para discutir asuntos pendientes relacionados con sus sistemas políticos y de gobierno. Durante

acordaron el Edicto de Milán, legalizando así el cristianismo de manera oficial y concediendo la restauración de toda propiedad de este edicto los cristianos recibieron nuevamente todas sus propiedades privadas y públicas que les habían sido incautadas

durante las persecuciones y se

devolvió la propiedad confiscada

a la Iglesia. El cristianismo fue dotado legalmente con el estatuto equivalente de otras religiones. A diferencia de Licinio, Constantino gestionó activamente las políticas religiosas en maneras que protegían y animaban al cristianismo, garantizó los privilegios financieros y legales de diversas costumbres y legislaciones que insultaban el cristianismo. Trató asimismo de emancipar a los esclavos cristianos, legalizar la donación de legados a la iglesia y designó el domingo como un

❖ El Primer Concilio de Nicea: Reafirmación de la Divinidad de Jesucristo

La gran persecución del

feriado nacional. En otras palabras,

el Edicto de Milán puso fin a la

larga persecución de cristianos en

el Imperio Romano.

cristianismo por parte del Imperio Romano terminó durante el reinado de Constantino. No obstante, al culminar este problema externo de persecución, se dieron problemas internos en el cristianismo los mismos que se relacionaban con las controversias de sus diferentes doctrinas. La tesis más controversial durante la época

este encuentro los emperadores de las iglesias primitivas concernía a la divinidad de Jesucristo, la cual duró por un par de siglos.

La controversia más importante provenía de Arrio, oriundo de Libia, quien era un anciano de la iglesia de Alejandría que llevaba una vida entusiasta y moderada; muchos seguidores apoyaban su doctrina. El grupo de Arrio ocasionó serias interrogantes respecto a la divinidad, substancia y eternidad de Jesucristo y muchas iglesias ortodoxas orientales siguieron sus aseveraciones. Por otro lado, Atanasio, ministro de la iglesia de Alejandría, afirmó que Jesucristo y Dios son uno en esencia y que Jesucristo es plenamente Dios y plenamente

En el primer Concilio de Nicea organizado por Constantino en el año 325. Atanasio hizo una gran contribución al establecimiento del Credo de Nicea. El Concilio de Nicea declaró el Credo de Nicea mediante la combinación de la afirmación de Atanasio de Alejandría y de Eusebio de Cesarea. Este Credo de Nicea es considerado una de las afirmaciones más importantes de los principios de la confesión cristiana de fe, y junto al Credo de los Apóstoles presenta a los creyentes en Cristo la doctrina más fundamental del cristianismo.

El Credo de Nicea fue revisado con algunas adiciones durante el Primer Concilio de Constantinopla llevado a cabo en el año 381, y tras este evento las alegaciones de Arrio se eliminaron por completo dando fin de ese modo a la controversia de 50 años sobre el



(Mapa 1) En el año 117, el Evangelio procedente de Israel se podía difundir en todo el mundo de manera muy rápida ya que el Imperio Romano tenía la mayor expansión de territorio en el mundo con el Mediterráneo al centro. En el año 330. Constantino el Grande (306-337) cambió la ciudad capital de Roma a Bizancio, ciudad a la que llamaba 'Nueva Roma'. Se la llama también Constantinopla (actualmente Estambul, Turquía) en honor a Constantino.



(Mapa 2) En el año 392, Teodosio el Grande (379-395) hizo del cristianismo la religión oficial estatal del Imperio Romano durante su reinado. Teodosio fue el último emperador que gobernó sobre las partes este y oeste del Imperio Romano. En el año 476 cayó la parte oeste del Imperio, la cual tenía a Roma al centro, y en el año 1453 cayó la parte este del Imperio Romano, la cual tenía a Constantinopla al centro.